

S&P descarta impacto en nota soberana de México por hechos violentos recientes

La calificadora dijo que la inseguridad no es nueva en el país, por lo que ya la tiene incorporado en el análisis que hace sobre la nota soberana del país

Los hechos violentos que ocurrieron en **México** en las últimas semanas no tienen un impacto negativo adicional en la calificación soberana de México, aunque sí afectan la confianza del inversionista y el consumidor, así como a la economía en general, comentó el director de Calificaciones Soberanas de Standard & Poor's (S&P), **Joydeep Mukherji**.

Explicó que “lamentablemente” la inseguridad no es nueva en el país, por lo que la firma internacional ya la tiene incorporado en el análisis que hace sobre la nota soberana del país.

“La violencia sí genera costos negativos para el inversionista y consumidor, que deben pagar por su seguridad, pero ese indicador está captado desde hace años en la nota de México”, comentó.

En conferencia telefónica, recordó que la calificación de México está dos niveles arriba del grado de inversión “BBB+”, aunque con perspectiva “negativa”. Por el momento, dijo, se mantiene sin cambios.

Sin embargo, destacó que persisten los riesgos que llevaron a S&P a modificar la perspectiva de la calificación de “estable” a “negativa”.

Entre ellos, el bajo potencial de crecimiento en el largo plazo y el potencial impacto de las finanzas de Petróleos Mexicanos (**Pemex**) en las finanzas públicas nacionales.

En torno a la petrolera, advirtió que la debilidad de la economía mexicana limita la capacidad del gobierno mexicano para responder a la deuda de Pemex, lo que abre otro riesgo para la calificación de la empresa y del país.

El representante de S&P señaló que de marzo, cuando ajustaron la perspectiva a “negativa”, a la fecha, persiste debilidad en la construcción, el consumo y la confianza del mercado, algo que ya está incorporado en su análisis.

En julio, **Luis Manuel Martínez**, analista de la agencia financiera, comentó que S&P revisará hacia finales de año la nota crediticia del país y de Pemex, una vez que tenga un panorama más claro en tres indicadores clave: crecimiento económico, finanzas públicas y la actividad de la empresa petrolera.

